

Guía Académica



This is the place for those who dare to think different

Comité:

Gabinete Adjunto Unilateral

**POSDR:
Facción Bolchevique**

Intermedio

Español

Tema: Revolución Rusa 1917



Mesa Directiva

Pablo García
San Bartolomé La Merced
pblogarciamaldo@gmail.com
3134137149

Valentina Lozano
Colegio Santa María
Vlozano@csm.edu.co
3222010835

Centro de crisis

Santiago Rolón
Gimnasio Campestre
santiago.rolon@campestre.edu.co
3148466904

Javier Alejandro Tinjaca
Gimnasio de los Cerros
javieraletinjaca@gmail.com
318 7226033

Carta de bienvenida

Apreciados Delegados,

Es un verdadero placer para nosotros darles la bienvenida a MMUN XIV y en especial a este comité. Esperamos de ustedes un gran nivel de debate y resolución de conflictos, pero además una alta calidad humana, en sus soluciones, en sus directivas y en el debate en general. Adicionalmente, consideramos de suprema importancia que tengan en cuenta el contexto histórico de este comité, y a partir de esto generen su propio impacto en la historia, sean creativos e innovadores. De parte de la mesa, esperamos que este tiempo sea fructífero, que aprendan mucho y disfruten, pero también que lleguen a conclusiones, soluciones e ideas innovadoras; promoviendo el trabajo en equipo y poniendo en práctica todas sus habilidades, y llegando a conclusiones que cumplan con el objetivo del comité.



En conclusión, esperamos que este comité lleve a un debate razonado entre todos los delegados y más importante que tanto nosotros como la mesa y ustedes los delegados salgan con un conocimiento más profundo del tema.

Cordialmente,

Pablo García y Valentina Lozano

Introducción a la comisión

La comisión GAU o Gabinete Adjunto Unilateral es un comité de crisis el cual trata temas históricos o actuales en el que las acciones son hechas por los delegados. El propósito de GAU en general es simular para poder aprender a resolver problemas, y cambiar de alguna manera el curso de los eventos de una manera diferente a lo que pasó.

El partido obrero socio demócrata de Rusia fue una parte clave de la revolución rusa. Fundado en 1898, este partido promovía los ideales socialistas, la erradicación del régimen zarista y sobre todo, los derechos de los trabajadores, la libertad y la mejora de las condiciones sociales y laborales.

Si bien este empezó como un bando unificado, se dividió en 2 facciones en 1903, los bolcheviques, dirigidos por Lenin, y los mencheviques, dirigidos por Martov. La división se dio debido a las diferencias en los ideales de cómo debería organizarse el partido, y la manera en la cual se debería hacer la revolución rusa.

En esta comisión el bando será el bando bolchevique o revolucionario, la facción radical del POSDR. El líder de este bando era Vladimir Lenin, los ideales de este bando y la meta principal eran una revolución rápida y eliminación del sistema capitalista, además, abogaban por la creación de un partido élite revolucionario.



Resumen temas

Tema A: El término revolución rusa agrupa a todos los acontecimientos, ocurridos entre enero y octubre de 1917, y que posteriormente desencadenaron en la guerra civil rusa. Los principales sucesos son agrupados en tres momentos, la revolución de febrero que logró hacer abdicar al Zar Nicolás II, la Duma tomó control de la nación formando el gobierno provisional y los Soviets (Concejos de trabajadores). Hacia el mes de octubre ocurre la segunda revolución, en la que los Bolcheviques liderados por Lenin derrocan al gobierno provisional y se declaran dirigentes del país. Los dirigentes Bolcheviques firmaron el tratado Brest-Litovsk, acabando con la participación rusa en la primera guerra mundial. Por último, estalla la guerra civil rusa en la que se enfrentan los Bolcheviques, organizados en el ejército rojo (Красная армия), y los antibolcheviques, organizados en el ejército blanco (белая армия). Estos últimos, apoyados por las grandes potencias, apostaban a derrocar a los bolcheviques. Este conflicto terminó en una victoria bolchevique, y en la creación de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas.

ТЕМА: Revolución Rusa

Introducción al tema

Como se ha mencionado antes La Revolución Rusa es un término histórico que agrupa una serie de eventos de gran trascendencia para la historia y la geopolítica universal que cambió profundamente el curso de la misma. Esta revolución se desarrolló en múltiples etapas, pero dos de sus momentos más significativos fueron la Revolución de Febrero y la Revolución de Octubre.

La Revolución Rusa fue un proceso político y social que se considera el fin último del imperio ruso zarista. Esto culmina con la abolición de la monarquía zarista y el ascenso al poder de los bolcheviques, liderados por Vladímir Lenin. Este profundo

cambio político y social transformó radicalmente la sociedad rusa, aboliendo un sistema de producción y clases que asemejaba al feudalismo, en el que una clase baja campesina, no tenía ninguna protección social ni opción de movilidad social vertical. Así transformándolo a un sistema socialista, que llevó a Rusia a la industrialización, mejoró la situación a miles de campesinos, haciendo así a Rusia una potencia mundial.

La Revolución de Febrero de 1917, también conocida como la Revolución de Febrero-Marzo, marcó el inicio de este proceso. Fue una revuelta popular que llevó a la abdicación del zar Nicolás II y el establecimiento de un gobierno provisional. El



Gobierno Provisional había basado su apoyo popular en promesas de profundas reformas sociales y económicas, que no fue capaz de cumplir. También dejó por fuera del establecimiento a los socialistas, opuestos a los liberales que estaban con Kerenski y su gobierno.

24 de febrero de 1917: Comienza la revolución de febrero en Rusia contra el último zar, Nicolás II. (s. f.). El orden mundial.

<https://www.google.com/url?sa=i&url=https%3A%2F%2Felordenmundial.com%2Fhoy-en-la-historia%2F24-febrero%2F24-de-febrero-de-1917-comienza-la-revolucion-rusa-de-febrero-contr-el-ultimo-zar-nicolas-ii%2F&psig=AOvVaw2-JqRTLahZCRa7CY0vXMZI&ust=1700854605402000&source=images&cd=vfe&opi=89978449&ved=0CBEQjRxqFwoTCLCQ4abv2oIDFQAAAAAdAAAAABAE>





El legado de la revolución de octubre en rusia. (s. f.). Universidad de Chile.

<https://www.google.com/url?sa=i&url=https%3A%2F%2Fchile.cl%2Fnoticias%2F141259%2Fel-legado-de-la-revolucion-de-octubre-a-100-anos-&psig=AOvVaw2-JqRTLahZCRa7CY0vXMZI&ust=1700854605402000&source=images&cd=vfe&opi=89978449&ved=0CBEQjRxqFwoTCLCQ4abv2oIDFQAAAAAdAAAAABAL>

Más tarde, en abril, recibiendo ayuda del reich alemán (que buscaba desestabilizar a rusia para forzarlos fuera de la primera guerra mundial), Lenin regresa a Rusia, logrando fortalecer la posición bolchevique, por sobre todo con su famosa Tesis de Abril, que en primera instancia había sido rechazada por el ala moderada Bolchevique. Es importante notar que estas diferencias ideológicas son las que en últimas llevan a la guerra civil.

La Revolución de Octubre de 1917, por otro lado, inicia con el descontento popular por la insistencia del gobierno provisional de continuar siendo parte de la primera guerra mundial, lo que impedía pasar las muchas necesarias reformas. Aprovechándose de ese descontento, los Bolcheviques lanzaron su campaña “Paz, Pan y Tierra”, para posteriormente tomar el poder y logran derrocar al gobierno

provisional. Después establecen el gobierno socialista bajo la consigna “Todo el poder para los soviets” (Siendo los soviets las asambleas de trabajadores, bases para el poder soviético.)

La Revolución Rusa no solo tuvo un impacto inmediato en la política rusa, sino que también influyó en eventos históricos posteriores, como la creación de la Unión Soviética en 1922. La revolución y sus consecuencias desencadenaron una serie de cambios radicales en la estructura social, económica y política de Rusia, trayendo a una nación atrapada en el feudalismo, las más recientes invenciones de la tecnología industrial moderna, y cambiando el curso de la geopolítica y la historia social y política del mundo.

Conceptos clave

- Autocracia Zarista: El gobierno centralizado y autoritario del zar en Rusia, que concentraba el poder político y limitaba las libertades civiles.
- Revolución: Un cambio social fundamental en la estructura política de poder, que es generalmente violento y que toma lugar en un periodo de tiempo corto.
- Socialismo y comunismo: Ideologías políticas que promueven la propiedad y el control colectivo de los medios de producción. El comunismo representa una forma más radical de socialismo, aspirando a la abolición de la propiedad privada y la creación de una sociedad sin clases.
- Gobierno provisional: El gobierno interino, compuesto por socialdemócratas y moderados, que asume el poder después de la revolución de febrero.
- Mencheviques y Bolcheviques: Dos facciones del Partido Obrero Socialdemócrata de Rusia. Los mencheviques eran más moderados y buscaban una revolución democrática antes de la transición al socialismo, mientras que los bolcheviques, liderados por Lenin, abogaban por una revolución más radical y rápida. En últimas los mencheviques se alinean con el ejército blanco.



Contexto histórico

La revolución rusa es un evento histórico, que es el resultado de unas condiciones históricas sociopolíticas, de un periodo de tiempo muy particular, y de un lugar del mundo muy complejo. En primer lugar hay que establecer las características del antiguo imperio ruso. Este imperio, establecido a en el siglo XVIII, era gobernado por la dinastía Romanov en un sistema autocrático y absolutista, el zar tenía el poder absoluto sobre el estado y la sociedad, lo que desencadenaba en un régimen altamente opresivo y que se probó incapaz de reformarse. A mediados del siglo XIX el imperio entraba tarde a la industrialización europea, con una población principalmente campesina y que se encontraba bajo servidumbre feudal hasta 1861. Rusia era en la práctica un estado feudal. Sin embargo el imperio, bajo el reinado de Alejandro segundo, emprendió ciertas reformas liberalizadoras, que en última instancia fallaron. A principios del siglo XX había una clase trabajadora emergente, y la población urbana estaba en crecimiento. Al mismo tiempo que crecían las desigualdades económicas, el imperio se enfrentó a una serie de crisis económicas y políticas que devastaron la estructura del mismo, y afectaron profundamente la popularidad del zar. En 1905 el imperio es derrotado estrepitosamente en la guerra Ruso-Japonesa, lo que debilita la confianza en el Zar Nicolas II. El último clavo en el ataúd de la dinastía Romanov fue la participación rusa en la primera guerra mundial. El ejército imperial sufrió de múltiples derrotas que terminaron de debilitar la situación interna. Había hambruna, crisis económica, y millones de soldados morían en el frente. Estas condiciones adversas y de profundo descontento popular llevaron a los sucesos que hoy conocemos como la revolución rusa.

Situación actual

El comité empezará a comienzos de febrero de 1917, 1 año después del inicio de las ideas de revolución por parte de figuras militares y políticas que tenían la intención de asesinar a Rasputín y a la zarina Alexandra. Esos mismos revolucionarios eran los que planeaban un Golpe Estado en Octubre de 1916 que al final no se llevó a cabo por continuas fallas y retrasos en el plan. A inicios de febrero de 1917(el inicio del comité) empezó una época muy fuerte de invierno y una gran inflación que causó muchos problemas en la patria rusa. Debido a la

escasez de comida en ciudades grandes se llevaron a cabo muchas huelgas y manifestaciones debidas a la distribución mediocre de la monarquía Rusa. Adicionalmente el gobierno había previamente adicionado una medida que prohibía el cambio de empleo y las reuniones y sindicatos de fábricas y trabajos, eso llevó a aún más hostilidad y odio hacia el régimen monárquico de el Zar Nicolas. Políticamente una de las gotas que colmó el vaso era el régimen absolutista zarista de Nicolas y su opresión a los trabajadores rusos. Además como estaban en la primera guerra mundial los costos de la guerra hicieron que la economía decayó y la producción industrial, la producción de alimentos se vieron drásticamente afectados lo cual afectó a la población. El pueblo ruso cada vez siendo afectados cada vez más por lo económico y lo político empezaron a desarrollar una miradas más politizada y revolucionaria en cuanto al gobierno. Adicionalmente la patria rusa aún estaba en recuperación de las pérdidas presentadas en la primera guerra mundial lo cual trae aún más problemas. En resumen, este comité inicia en una época donde la patria rusa está en su mayoría en contra de la monarquía por decisiones erróneas tomadas en tiempos de crisis.

Enfoques relevantes

El comité se abordará desde los principios y objetivos del partido bolchevique, considerando las visiones y estrategias delineadas por Lenin y Trotsky. Los delegados se enfrentarán a las situaciones y acontecimientos de la Revolución Rusa, teniendo en cuenta la existencia y la oposición de otros grupos políticos, y de las necesidades del pueblo. El objetivo de los delegados, así como el de los bolcheviques en la historia real, sería establecer la unión de repúblicas socialistas soviéticas, de la manera más rápida posible, apoderándose de los poderes políticos. Los delegados deberán actuar desde la perspectiva ideológica de los bolcheviques, teniendo en cuenta sus objetivos militares e ideológicos bajo el liderazgo de Lenin.

QARMAS

- ¿Cómo el partido Bolchevique puede movilizar suficiente poder político para hacerse del control de la дума y el gobierno provisional?



- ¿Como el partido conseguirá los recursos para financiar la revolución y la guerra contra el ejército blanco?
- ¿Con qué estrategias el partido pondrá al pueblo trabajador de su lado?
- ¿Cómo se manejará la situación diplomática con las grandes potencias europeas?
- ¿Cómo se lideran las milicias obreras?
- ¿De qué manera se manejará el riesgo que impone la vieja élite para la revolución?
- ¿Cómo controlarán cualquier tipo de disidencia u oposición que se le presente a la revolución?

Links de apoyo

- [Revolucion rusa \(1917\). Canal Encuentro.](#)

Historia, G. [@RecursosCsSociales]. (2013, febrero 23). *Revolucion rusa (1917)*. Canal Encuentro. Youtube.

<https://www.youtube.com/watch?v=YKVvVr2Cr6U>

- [La Revolución Rusa - Dante Salazar - Bully Magnets - Historia Documental](#) (Playlist)

Magnets, B. [@BullyMagnets]. (2013, julio 1). *La Revolución Rusa - Dante Salazar - Bully Magnets - Historia Documental*. Youtube.

<https://www.youtube.com/watch?v=VVEwuXgAuI4&list=PLnM52xix83JrXFU3OXAALk8WTzb7x1f94>

- [Lenin en Octubre \(1937\)](#) (Película)

Films, R. [@ResistenciaFilms]. (2014, junio 27). *Lenin en Octubre (1937)*. Youtube.

<https://www.youtube.com/watch?v=pl6ydlldxNKg>

- [DISCURSO de LENIN sobre el PODER SOVIÉTICO \(1919\). En honor al 103 ANIVERSARIO de la REVOLUCIÓN RUSA](#)

Vaquero, R. [@robertovaquero_]. (2020, noviembre 7). *DISCURSO de LENIN sobre el PODER SOVIÉTICO (1919). En honor al 103 ANIVERSARIO de la REVOLUCIÓN RUSA*. Youtube.

<https://www.youtube.com/watch?v=4vKf81XF5EA>



Bibliografía:

BBC, bbc. (2017). ¿Qué fue la revolución rusa de 1917 y por qué fue tan importante?. BBC News Mundo. <https://www.bbc.com/mundo/media-41890233>

Orlando Figes / Locución: Caterina Miloro Actualizado a 23 de febrero de 2022 · 13:45 · Lectura:, O., & Orlando Figes / Locución: Caterina Miloro, O. (2022, February 23). La Revolución Rusa de 1917. historia.nationalgeographic.com.es. https://historia.nationalgeographic.com.es/a/revolucion-rusa-1917_16494

Miloro, O. F. / . L. (2021, marzo 14). La revolución rusa de 1917. *National geographic*. https://historia.nationalgeographic.com.es/a/revolucion-rusa-1917_16494

López, M. F. (1997). *El tren de Lenin*. <https://iconos.flacsoandes.edu.ec/index.php/iconos/article/view/2711/2316>

Las Revoluciones de Febrero y Octubre de 1917 Fueron el Resultado, D. U. A. C., Tanto Social Como, E. y. P., & Fue, E. D. S. (s/f). *A 100 años de la Revolución Rusa de Febrero*. Edu.ar. Recuperado el 21 de octubre de 2023, de <https://www.iri.edu.ar/wp-content/uploads/2017/02/efemerides-febrero2017-cortes.pdf>

